
О СОЦИАЛЬНО-ЭКОНОМИЧЕСКОМ РАЗВИТИИ 

МУНИЦИПАЛЬНОГО ОБРАЗОВАНИЯ ЛЕНИНГРАДСКИЙ РАЙ-

ОН ЗА 2014 ГОД И ЗАДАЧАХ НА БЛИЖАЙШИЙ ПЕРИОД 

 

 Уважаемый ……! 

 Уважаемые депутаты, уважаемые участники открытой сессии! 

  

Публичные отчеты власти традиционно проходят по всей Кубани. 

Сегодня, в непростое для всех время, важно проанализировать до-

стигнутые результаты, что удалось сделать в отчетном году, а что 

предстоит решать уже сегодня и, самое главное, - поставить конкрет-

ные задачи по обеспечению устойчивости экономики и социальной 

стабильности. 

 

Сегодня Ленинградский район - это 12 сельских поселений, объеди-

няющих 33 населенных пункта, в которых проживает более 64,0 тыс. 

человек.  

 

Экономика муниципального образования Ленинградский район имеет 

ярко выраженную агропромышленную специализацию: почти 70% в 

общем объеме производства базовых отраслей занимает сельское хо-

зяйство и перерабатывающая промышленность.  

 

Прошедший год был достаточно успешным. По темпам роста основ-

ных экономических показателей крупных и средних предприятий Ле-

нинградский район второй год подряд входит в первую десятку крае-

вого рейтинга, занимая в нем 8 место.  

 

Положительная динамика развития обеспечена в шести из семи от-

раслей. Предприятиями всех отраслей экономики улучшен финансо-

вый результат. Получено 1 млрд. 650 млн. руб. прибыли, что в полто-

ра раза превышает уровень 2013 года. Среднемесячная заработная 

плата по району выросла на 12 % и составила 22900 руб.  

 

По темпам роста налоговых и неналоговых доходов Ленинградский 

район занял 1 место среди 44 муниципальных образований края.  

От налогоплательщиков района в консолидированный бюджет края 

поступило 1 млрд. 337 млн. руб., с приростом на 370 млн. руб. или на 

38 %. В отраслевом разрезе наибольший вклад внесли предприятия 
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агропромышленного комплекса, поступления от которых превысили 

450 млн. рублей, или почти 35 % общих доходов.  

 

Полученные собственные доходы, а также поступления из краевого 

бюджета позволили повысить оплату труда, укрепить материальную 

базу бюджетных учреждений и обеспечить участие в федеральных и 

краевых программах.  

 

В то же время, учитывая определенные законодательством полномо-

чия, получаемых доходов нам катастрофически не хватает.  

 

Привлечение инвестиций, использование резервов налогового потен-

циала и конструктивное взаимодействие органов местного само-

управления с предприятиями и организациями - важнейшие вопросы, 

над которыми необходимо работать.  

 

Только объединив усилия мы сможем сохранить набранные темпы и 

обеспечить запас экономической прочности. Об этом говорил и ста-

вил задачи губернатор Кубани Александр Николаевич Ткачев на не-

давнем антикризисном совещании. 

 

Сельское хозяйство - ведущая отрасль экономики муниципаль-

ного образования, определяющая динамику развития перерабатыва-

ющей промышленности и благосостояние большинства населения. 

В нашем районе свыше 108 тыс. гектаров пашни, на которой произ-

водством продукции заняты 27 крупных и средних сельскохозяй-

ственных предприятий, 251 крестьянско - фермерское хозяйство и 

22,5 тысячи личных подсобных хозяйств. В отрасли трудится 3 тыс. 

человек, среднемесячная заработная плата на крупных и средних 

предприятиях выросла на 10 % и составляет сегодня 20200 руб. 

 

Объем производства сельскохозяйственной продукции во всех кате-

гориях хозяйств в отчетном году вырос на 10 % и составил 7 млрд. 

700 млн. руб., в том числе 6 млрд. руб.- продукция растениеводства и 

1,7 млрд. руб. – животноводства. Значимая роль принадлежит малым 

формам хозяйствования – крестьянско-фермерским и личным под-

собным хозяйствам граждан. Эта категория обеспечивает почти 40% 

объема сельскохозяйственного производства.  
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На основе внедрения передовых технологий достигнуты положитель-

ные результаты в выращивании основных сельскохозяйственных 

культур.  

 

Валовый сбор зерновых колосовых и зернобобовых превысил 372 

тыс. тонн, это на 34 тысяч тонн больше урожая 2013 г. Хозяйствами 

района обеспечено увеличение производства основной продоволь-

ственной культуры - озимой пшеницы, валовый сбор которой соста-

вил 348 тыс. тонн, с приростом на 33 тыс. тонн.  

 

Средняя по району урожайность зерна превысила 62 ц с 1 га, что по-

чти на 7 ц выше, чем по краю. Достигнутый уровень урожайности 

позволил району занять второе место в Северной зоне и четвертое по 

краю.  

 

Лидером по урожайности стало общество с ограниченной ответ-

ственностью «Крыловское», занявшее с урожайностью 75 ц с 1 га 

первое место среди хозяйств края, директор предприятия Мишин 

Сергей Петрович.  

 

Получены неплохие результаты в производстве пропашно-

технических культур. Получено около 42 тыс. тонн подсолнечника, 

наивысшая урожайность этой культуры в открытом акционерном об-

ществе «Белое» - 35 ц с 1 га, генеральный директор предприятия Ро-

майкин Дмитрий Сергеевич.  

 

Валовый сбор сахарной свеклы превысил 415 тыс. тонн при урожай-

ности 535 ц с 1 га. Наибольшие площадь -2542 га и валовой сбор са-

харной свеклы 132 тыс. тонн, а это треть общерайонного урожая, по-

лучены в открытом акционерном обществе «Имени Ильича», гене-

ральный директор Клименко Александр Анатольевич.  

 

Рекордная урожайность сахарной свеклы достигнута в открытом ак-

ционерном обществе «Заветы Ильича» - 647 ц с 1 га на площади 570 

га, исполнительный директор хозяйства Гукалов Виктор Владимиро-

вич. 

 

Порадовал и урожай кукурузы на зерно: собрано 83 тыс. тонн, с при-

ростом почти на 20 %. Наивысшая урожайность культуры - 88 ц с 1 
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га, получена в обществе с ограниченной ответственностью «Агро-

фирма Соревнование», директор Панасенко Геннадий Степанович. 

  

Развитие садоводства - одно из главных достижений сельскохозяй-

ственной отрасли района. Площадь садов в настоящее время превы-

шает 1 тыс. га, из них интенсивного типа- 800 га.  

Садоводством занимаются общества «Трудовое», «Питомник «Сады 

Кубани», «Южное ААА», «Заветы Ильича». 

  

 В отчетном году собрано 15 тысяч тонн плодов. Урожайность с 1 

гектара садов интенсивного типа, в среднем, составила 380 центне-

ров, а на отдельных кварталах превысила 640 ц с 1 га. Это направле-

ние аграрного бизнеса у нас продолжает успешно развиваться.  

 

Ежегодно закладывается до 100 га многолетних насаждений, органи-

зованы хранение и переработка плодов. Индивидуальным предпри-

нимателем Акимовым Александром Акимовичем в апреле прошлого 

года запущен в эксплуатацию цех по производству яблочного сока 

прямого отжима с производственной мощностью 3,5 тыс. литров в 

смену. 

 

Успехи аграриев района в садоводстве отмечены губернатором края. 

В 2014 году председатель совета директоров Группы компаний «Са-

ды Кубани» Аверин Константин Михайлович за высокий профессио-

нализм, внедрение инновационных методов садоводства и большой 

личный вклад в развитие агропромышленного комплекса награжден 

медалью «Герой Труда Кубани».  

 

Кроме положительных результатов, в сельскохозяйственном произ-

водстве, есть ряд нерешенных вопросов. И один из них - продолжа-

ющаяся тенденция сокращения поголовья.  

 

На основе имеющихся ресурсов животноводы внесли определенный 

вклад в экономику района. Во всех категориях хозяйств реализовано 

9 тысяч тонн мяса в живом весе, произведено 29,5 тысяч тонн молока. 

Повышение использования генетического потенциала и улучшение 

кормовой базы позволили обеспечить рост продуктивности: средний 

надой на одну корову в сельхозорганизациях вырос на 4,5 % и соста-

вил 6400 кг. 
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Положительной тенденцией является наращивание объемов произ-

водства в птицеводстве. В отчетном году Первомайская инкубаторно 

- птицеводческая станция (директор Владимиров Олег Николаевич) 

увеличила производство инкубационного яйца почти на 40 %, доведя 

его до 31 млн. штук. В ближайшей перспективе – пуск в эксплуата-

цию собственного комбикормового завода и восстановление птице-

фабрики в ст. Ленинградской, что позволит производить более 3,5 

тысячи тонн мяса птицы в год.  

 

Свой вклад в насыщение потребительского рынка продукцией по до-

ступным ценам сегодня вносят рыбоводы. В районе 40 водопользова-

телей, общая площадь водной глади превышает 1300 га, за отчетный 

год производство рыбы увеличилось в 1,5 раза и превысило 265 тонн.  

 

В целом, рост сельскохозяйственного производства позволил улуч-

шить финансовое состояние предприятий отрасли: получено свыше 

860 млн. рублей чистой прибыли, с приростом на 20 %, рентабель-

ность производства ожидается на уровне 30%. 

  

 На финансовый результат положительно повлияли, в том числе и ме-

ры государственной поддержки. Из бюджетов всех уровней в агро-

промышленный комплекс района направлено более 226 млн. рублей 

субсидий, из них 6,3 млн. руб. – на поддержку малых форм хозяй-

ствования. 

 

Сегодня малые формы хозяйствования района производят около 8 

тыс. картофеля; 9,8 тыс. тонн овощей; 4 тыс. тонн мяса в живом весе 

и 8,7 тыс. тонн молока, более 20 млн. шт. яиц.  

 

Благодаря государственной поддержке у нас развиваются овощевод-

ство в защищенном грунте, а также новые формы хозяйствования. 

Начиная с 2008 года построено более 28 тыс. кв. м теплиц. Сумма 

субсидий по этому направлению за весь период превысила 5 млн. 

руб., в том числе в отчетном году свыше 1 млн. руб.  

 

В рамках государственной программы предоставлены гранты двум 

главам КФХ. Горбач Виктор Викторович получил грант как начина-
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ющий фермер и Титов Геннадий Александрович - на развитие семей-

ной животноводческой фермы. 

 

Говоря о задачах отрасли в условиях, когда необходимо в сжатые 

сроки обеспечить импортозамещение и рост производства отече-

ственных продуктов питания, мы должны ориентировать аграрный 

бизнес на дальнейшее расширение площади посадок многолетних 

насаждений, овощей, картофеля на капельном орошении, сахарной 

свеклы.  

 

Ну и, безусловно, для повышения эффективности производства хо-

зяйствам необходимо активно использовать научный потенциал Се-

веро-Кубанской опытной станции и Кубанского государственного аг-

рарного университета. Многолетнее сотрудничество с этими учре-

ждениями дает только положительные результаты. 

 

Перспективы отрасли в районе мы связываем с приоритетами разви-

тия аграрного бизнеса и резервами, обусловленными потребитель-

ским спросом и продовольственной безопасностью региона. Надеем-

ся и ждем мер господдержки, которые обозначены в федеральном и 

краевом антикризисном плане.  

 

В 2015 году объем производства продукции всеми категориями хо-

зяйств планируется довести до 8,5 млрд. руб., с приростом на 10 %. 

Потенциал отрасли позволяет сохранить набранные темпы производ-

ства и обеспечить соответствующий рост налоговых платежей в 

бюджет. 

  

Вторая по значению базовая отрасль экономики района – обраба-

тывающие производства, более 80 % составляет доля пищевых про-

дуктов. На 5 крупных и 15 малых предприятиях отрасли трудится 

2200 человек, уровень среднемесячной заработной платы вырос на 15 

% и составляет 26,0 тыс. рублей.  

  

В отчетном году объем отгрузки товаров собственного производства 

по категории крупных и средних промышленных предприятий увели-

чился на 25 % и достиг 7,6 млрд. рублей.  
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Лидером по объемам и темпам роста производства и налоговых пла-

тежей является открытое акционерное общество «Сахарный завод 

Ленинградский». Предприятие продолжает реконструкцию, наращи-

вая объемы переработки сахарной свеклы до 10 тыс. тонн в сутки. В 

отчетном году в технологическое перевооружение завода инвестиро-

вано почти 200 млн. руб., заготовлено и переработано свыше 1 млн. 

200 тыс. тонн сахарной свеклы, произведено 162 тыс. тонн сахара. 

Объем отгрузки составил 4,0 млрд. руб., с приростом на 43 %. 

 

Не менее значима для экономики района деятельность сыродельного 

комбината. Модернизация дала возможность предприятию расши-

рить ассортиментный перечень продукции, увеличить производство 

сыров, масла сливочного, йогуртно-десертной продукции.  

 

Произведено 7,6 тыс. тонн сыров и творога; 90,0 тыс. тонн цельномо-

лочной продукции. Отгрузка продукции увеличилась на 20 % и пре-

высила 3,0 млрд. руб. Комбинат также ведет масштабную рекон-

струкцию, на эти цели в отчетном году направлено свыше 145 млн. 

руб.  

 

Существенный вклад в развитии промышленности района внесли та-

кие предприятия, как «Век» (руководитель Владимир Алексеевич Ев-

сигнеев), «Маранде» (Сергей Антонович Амфимиади», «Ариадна- 

Юг» (Валентина Георгиевна Швец). 

  

На основе привлечения инвестиций созданы новые производства. В 

хуторе Коржи действует завод по производству плодовых вин и сла-

боалкогольных напитков, построенный обществом «Вишневый сад». 

Здесь же набирает мощность завод по производству плодоовощных 

консервов, инвестор - общество «Ароматы лета». В перспективе, за-

вод сможет перерабатывать до 10,0 тыс. тонн сырья в год. В Крылов-

ском сельском поселении обществом «Торговый дом «Доброе здоро-

вье» запущено производство овощного и фруктового пюре для дет-

ского питания. В ст. Ленинградской уже в ближайшее время начнет 

работу завод по производству консервированных овощей для систе-

мы общественного питания.  

  

По – прежнему, для экономики муниципального образования важно 

устранить дисбаланс между сырьевой базой и возможностью ее пере-
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работки. Задачей развития промышленных предприятий является ин-

вестиционная политика, нацеленная на импортозамещение и рост 

производства.  

 

В соответствии с утвержденным индикативным планом, в 2015 году 

предприятиями отрасли планируется увеличить объем промышленно-

го производства на 12% и довести его до 8 млрд. 200 млн. руб. 

 

Розничная торговля является третьей базовой отраслью эконо-

мики. Потребительскую сферу района сегодня представляют 550 

стационарных объектов торговли; 52 - общественного питания и 200 - 

бытового обслуживания.  

 

Объем розничного товарооборота по полному кругу предприятий 

увеличился на 11 % и достиг 7,1 млрд. руб. Рост обеспечен за счет 

увеличения оборотов предприятий федеральных торговых сетей, а 

также предприятиями «Юнкер», «Интер», «Мизер», «Зенит».  

Для торговли мясом, молочной продукцией, овощами, рассадой и 

сельскохозяйственными животными, личным подсобным хозяйствам 

на рынке в ст. Ленинградской предоставляется 90 торговых мест. 

Каждую субботу в районной центре проводится ярмарка выходного 

дня, в которой участвуют от 90 до 120 товаропроизводителей. Наши 

граждане имеют возможность купить продукты по доступным ценам. 

 

Хотел бы обратиться к собственникам предприятий торговли. 

Уважаемые предприниматели! 

В условиях экономической нестабильности и «разгона» инфляции 

потребительская сфера, в особенности торговля продуктами питания, 

приобретает особую социально - значимую роль. Ваша гражданская 

позиция является определяющей в исключении спекулятивного фак-

тора роста цен, а, значит, и в обеспечении стабильности в районе. 

Призываю Вас не забывать об этом в каждодневной работе. 

 

Развитие потребительской сферы района идет достаточно активно, в 

том числе за счет ввода новых объектов. Задачей органов местного 

самоуправления района и сельских поселений является контроль за 

насыщением рынка необходимыми товарами и, конечно же, монито-

ринг ценообразования на социально- значимые продукты питания с 

целью недопущения необоснованного роста цен.  
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Весомый вклад в экономику района сегодня вносит малый и 

средний бизнес. Сегодня у нас более 2,5 тыс. субъектов предприни-

мательства, из них 6 средних предприятий, 267 малых и 2300 индиви-

дуальных предпринимателей. Численность занятых в этой сфере пре-

вышает 8,5 тысяч человек, годовой оборот увеличился на 8% и пре-

высил 11,5 млрд. руб. 

 

В рамках муниципальной программы на поддержку предпринима-

тельства в отчетном году направлено 6,2 млн. руб., в том числе из 

районного бюджета -5,5 млн. руб. и 736,0 тыс. руб. за счет федераль-

ного и краевого. Средства использованы на субсидирование социаль-

но-значимых пассажироперевозок и части затрат субъектов на ранней 

стадии деятельности.  

 

Основная специализация бизнеса района - сельское хозяйство и тор-

говля, пока мы не видим активности и предпринимательской инициа-

тивы в развитии промышленного производства и сферы услуг.  

 

 В то же время, у нас есть прекрасный пример деловых людей, риск-

нувших, начавших бизнес с «нуля» и доказавших жизнеспособность и 

успех своих предприятий. Это Сергей Антонович Анфимиади, руко-

водитель общества «Маранде» и Владимир Алексеевич Евсигнеев, 

руководитель общества «Век».  

      

Основная цель поддержки малого бизнеса на всех уровнях- использо-

вание его потенциала для создания новых рабочих мест и роста бла-

госостояния населения. Приоритеты государственной экономической 

политики направлены на укрепление позиций предпринимательства, 

это отражено в федеральном, краевом и районном антикризисных 

планах. 

Инвестиции - ключевой показатель «здоровья» экономики. За от-

четный год предприятиями и организациями района привлечено в ос-

новной капитал 1 млрд. 300 млн. руб. или 110 % к уровню предше-

ствующего года. 

 

 Динамика положительная, однако для кардинальных структурных 

перемен в экономике района нужны более существенные и объемы, и 
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темпы инвестиционного развития. Работа по привлечению инвести-

ций ведется и мы совершенствуем это направление. 

 

Основной объем инвестиций в текущем году планируется обеспечить 

на основе дальнейшей модернизации сахарного завода и сыродельно-

го комбината, реализации инвестиционных проектов обществами 

«Первомайская ИПС», «Ароматы лета», «Мизер». Ведется строитель-

ство очередного холодильника для хранения плодоовощной продук-

ции в обществе «Питомник «Сады Кубани». На территории Ленин-

градского сельского поселения запланировано строительство логи-

стического центра. 

 

Мы актуализировали свои инвестиционные предложения (24 инве-

стиционные площадки и 18 проектов) и ведем работу по их продви-

жению. В общей сложности, реализация этих проектов даст возмож-

ность создать 1200 (тысячу двести) новых рабочих мест. 

 

 Индикативным планом на 2015 год установлен объем привлечения 

инвестиций в экономику района в сумме 1, 4 млрд. руб., в том числе 

по крупным и средним предприятиям не менее 1 млрд. руб. И эта за-

дача обязательно должна быть выполнена. 

 

Положительная динамика в экономике обеспечила рост налого-

вых поступлений. За отчетный год в консолидированный бюджет 

края муниципального образования Ленинградский район поступило 

1,3 млрд. руб. собственных доходов, что на 6 % превышает годовой 

план.  

 

В общей сумме доходов почти 50 % составляют платежи, зачисляе-

мые в краевой бюджет; 22 % - в бюджет района и 30 % - в бюджеты 

поселений. Основными доходными источниками являются НДФЛ, 

налог на прибыль организаций, земельный и имущественный налоги. 

 

В 2014 году наш район участвовал в 14 государственных программах 

Краснодарского края, с общим объемом финансирования 711 млн. 

рублей. 

 

Продолжается работа по повышению уровня зарплат в социальной 

сфере. За отчетный год на выплату заработной платы направлено 
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свыше 716 млн. рублей, это 65 % в общем объеме бюджетных расхо-

дов.  

 

Для бюджета муниципального образования основным резервом явля-

ется дальнейший рост заработной платы. Как уже было сказано, в це-

лом по району среднемесячная заработная плата выросла на 12,0 %. 

Темпы неплохие, но, в тоже время, это только 77 % от краевого пока-

зателя.  

 

Резервом роста, по-прежнему, является и увеличение налоговой 

нагрузки на 1 га пашни крестьянско-фермерских хозяйств. К приме-

ру, по данным мониторинга, в прошлом году крупными и средними 

сельхозпредприятиями в расчете на 1 г пашни уплачено более 2-х 

тыс. руб. налоговых платежей, а вот КФХ- в 2 раза меньше, - только 

1,0 тыс. рублей.  

 

Зачастую, собственники официально выплачивают персоналу прожи-

точный минимум, имеют место случаи неформальной занятости, все 

это говорит об отсутствии социальной ответственности и неприемле-

мо для цивилизованного бизнеса.  

 

Уважаемые руководители предприятий малого бизнеса 

и владельцы КФХ! 

Обращаю Ваше внимание на недопустимость подобных негативных 

проявлений, в особенности сейчас, когда от всех нас требуется обес-

печить социальную стабильность.  

  

Учитывая задачи дальнейшего развития, ключевым вопросом для ор-

ганов местного самоуправления в текущем году является обеспечение 

роста доходной части бюджета - края, района, поселений, - на основе 

динамичного развития всех отраслей экономики и мобилизации ре-

зервов налоговых платежей.  

 

В структуре расходов бюджета отражаются основные приоритеты 

развития муниципального образования - более 80% бюджетных ре-

сурсов направляется на развитие социальной сферы.  

За отчетный год расходы бюджета района на социальную сферу уве-

личились на 7 % и составили 891,0 млн. руб. Приоритетные направ-

ления - образование, здравоохранение, культура и спорт. 
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Особое внимание уделялось вопросам модернизации дошкольно-

го, общего и дополнительного образования, эффективному испол-

нению Указов Президента Российской Федерации, инициатив губер-

натора Краснодарского края по развитию образования.  

 

Консолидированный бюджет отрасли «Образование» увеличился почти 

на 32,0 млн. руб. и составил 761,0 млн. руб. Обеспечено развитие ин-

фраструктуры и рост заработной платы работников. 

. 

С принятием Федерального Закона «Об образовании» новый феде-

ральный государственный образовательный стандарт пришел и к до-

школьникам. 

 

Охват детей дошкольным образованием по итогам минувшего года 

составил 80% (для сравнения, среднекраевой - 71,6%). У нас 30 дет-

ских садов: 27 бюджетных и 3 автономных, на 3,5 тыс. мест.  

 

Выполняя мероприятия «Дорожной карты» в области дошкольного 

образования, в районе взят курс на ликвидацию очередности в дет-

ских садах, в том числе на реконструкцию помещений, комплектова-

ние инновационными средствами и создание благоприятных условий 

для детей и педагогов.  

 

В детских садах района активно внедряются инновационные проекты. 

Коллективы детских садов № 34, 12, 8 стали победителями и лауреа-

тами российских и краевых конкурсов. 

 

Система общего образования района имеет возможность обеспечи-

вать достаточно высокий уровень подготовки школьников:  

- 30 выпускников 2014 г. награждены медалями «За особые 

успехи в учении»; район имеет 5 стобалльных результатов, занимая в 

краевом рейтинге 5 место.  

- по 8 предметам из 11 результаты единого госэкзамена выше 

краевых показателей, и в рейтинге по сдаче единого государственно-

го экзамена район занимает второе место;  
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Важным показателем квалификации педагогов является результатив-

ное участие в конкурсах профессионального мастерства. Минувший 

год не стал исключением.  

 

Победителями конкурса на получение денежного поощрения лучши-

ми учителями края в рамках приоритетного национального проекта 

«Образование» стали:  

-Головко Елена Валентиновна, учитель начальных классов школы № 

40;  

- и Акатьева Валентина Ивановна, учитель истории школы № 6.  

Премией администрации Краснодарского края награждена Трофи-

менко Татьяна Игоревна, учитель русского языка и литературы шко-

лы № 1. 

 

Во Всероссийском конкурсе «Мой лучший урок» победителем при-

знана Ильенко Надежда Борисовна, учитель начальных классов шко-

лы № 6.  

 

Призѐром краевого конкурса лучших классных руководителей стала 

Горбань Наталья Александровна, учитель начальных классов средней 

школы № 12. 

 

Участие в творческих конкурсах, научно-практических конференци-

ях, фестивалях, смотрах является неотъемлемой частью работы с ода-

рѐнными детьми. В отчетном году 63 ребенка стали победителями и 

призерами международных, всероссийских и региональных меропри-

ятий. 

 

На первом плане в образовательных учреждениях находятся вопросы 

физической культуры. Охват школьников систематическими заняти-

ями физической культурой и спортом по итогам минувшего года пре-

высил 87%. 

 

В школах района развивается сеть классов и групп казачьей направ-

ленности. Через них будет и дальше проводиться патриотическое и ду-

ховно-нравственное воспитание школьников в духе историко-

культурных традиций.  
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Особое значение в патриотическом воспитании учащихся имеет разви-

тие музейной деятельности. Особенно важна эта работа сегодня, в год 

70 –летия Победы в Великой Отечественной войне.  

 

Большое внимание уделяется организации дополнительного образо-

вания. В отчетном году за счет открытия учебного центра нам уда-

лось увеличить охват детей этой формой образовательного процесса 

до 65%. 

 

 На основе участия в государственных программах и собственных 

средств проведен капитальный ремонт спортзалов в пяти школах № 

4; 7; 9; 14; 16, на общую сумму свыше 12 млн. руб.;  

-капитально отремонтирован детский сад №14, стоимость ремонта 

составила 5,5 млн. руб.;  

-в школах № 10, 22 и детском саду № 5 проведена замена огражде-

ний, на эти цели направлено 717 тыс. руб.;  

-в двух школах - № 1 и 14 проведены работы по замене оконных бло-

ков на сумму 750 тыс. руб.  

 

В школе № 1 проведены строительные работы в рамках программы 

«Доступная среда», освоено свыше 2,5 млн. руб. Кроме того, свыше 3 

млн. руб. (средства ЗСК) освоено на замену окон в школах № 5; 8, 1, 

14, а также на замену кровли в школе № 12. 

 

Безопасность пребывания детей в образовательных учреждениях все-

гда является первостепенной задачей. Объем бюджетных средств, из-

расходованных на эти цели в отчетном году превысил 1,9 млн. руб. 

Проведены работы по установке ограждений, домофонов, пожарной 

сигнализации. По программе пожарно-технического минимума обу-

чено более 300 работников учреждений. 

 

Благодаря участию в государственной программе Краснодарского 

края «Социально-экономическое и территориальное развитие муни-

ципальных образований» в ст. Ленинградской в конце минувшего го-

да началось строительство детского сада на 180 мест, стоимость про-

екта более 130 млн. руб., в том числе средства районного бюджета - 

10,5 млн. руб.  

 



15 
 

Подготовлена и представлена в администрацию края документация 

на строительство модульной пристройки на территории детского сада 

№ 27 ст. Крыловской на 28 мест.  

 

 Строительство этих объектов даст нам возможность повысить каче-

ство дошкольного воспитания и полностью «закрыть» потребность в 

этой социальной услуге.  

  

Модернизации общего образования продолжается. Необходимо обес-

печить переход на обучение всех школьников в одну смену, а значит 

стоит новая задача: строительство новой школы в станице Ленин-

градской и мы с ней обязаны справиться.  

 

Основной проблемой образовательных учреждений района остается 

высокая степень износа материально-технической базы. Давно назрела 

необходимость проведения капитального ремонта зданий восьми дет-

ских садов, в 16-ти школах требуют реконструкции спортивные пло-

щадки. 

 

 Все эти вопросы будут решаться уже в ближайшее время собствен-

ными силами и на основе участия в государственных программах 

края. 

 

 Одним из основных критериев оценки комфортности жизни 

населения является доступность и качество медицинской помо-

щи. Сегодня в здравоохранении района занято свыше тысячи чело-

век. Медицинскую помощь населению оказывают 2 участковые боль-

ницы, 6 амбулаторий, 13 ФАПов. 

 

 На финансирование отрасли за счет всех источников в прошедшем 

году направлено свыше 370 млн. руб., обеспечен рост заработной 

платы медицинских работников.  
 

 В соответствии с Указом Президента РФ в прошедшем году прове-

дена масштабная диспансеризация населения. Врачебное обследова-

ние прошло все граждане, подлежащее диспансеризации, а это почти 

11 тыс. человек. В акушерском корпусе Ленинградской ЦРБ родилось 

822 малыша. 

 



16 
 

Медицинскую помощь в краевых и федеральных клиниках получили 

140 жителей района, из них - 127 взрослых пациента и 13 детей. В 

краевом госпитале пролечено 43 участника войны, стационарное ле-

чение в центральной районной больнице предоставлено 117 участни-

кам и инвалидам Великой Отечественной Войны.  

 

В повседневную врачебную практику активно внедряются современ-

ные информационные системы. Врачи получили возможность кон-

сультироваться с краевыми специалистами посредством телекомму-

никационных систем. С июля прошлого года осуществлен переход на 

ведение электронной медицинской карты.  

 

Проведены мероприятия по повышению квалификации медицинского 

персонала, обучено 59 врачей и 67 сотрудников из среднего медицин-

ского персонала. На работу в наш район в минувшем году прибыли 6 

молодых врачей, все они получили гранты по 1 млн. рублей на при-

обретение жилья. 

 

Особое внимание уделялось развитию дневных стационаров как 

наименее ресурсному и приближенному к населению виду помощи. 

Проведена поэтапная реструктуризации коечного фонда: 104 койки 

круглосуточного стационара перепрофилированы в койки стационара 

дневного пребывания.  

 

И сегодня мы продолжаем вплотную заниматься вопросами оптими-

зации структуры коечного фонда, получены лицензии по оказанию 

медицинской помощи на койках дневного пребывания в офтальмоло-

гическом отделении.  

      

Должен заверить, что решение этих задач никоим образом не скажет-

ся на качестве медицинского обслуживания населения и реализации 

мероприятий «дорожной карты» в здравоохранении. 

 

Как наиболее проблемный вопрос и задачу на ближайший период мы 

видим необходимость проведения капитального ремонта инфекцион-

ного корпуса центральной больницы. Остро нуждаемся в приобрете-

нии лапароскопической стойки для проведения современных хирур-

гических операций.  
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Крайне необходимы, и в этом году мы намерены выполнить работы 

по замене в двух участковых больницах, - в Крыловской и Новоплат-

нировской, - печного отопления на более экономичное газовое. 

Поданы заявки в Министерство здравоохранения Краснодарского 

края на строительство 2-х офисов врачей общей практики- в Уман-

ском и Новоуманском сельских поселениях. 

 

 Финансовые возможности бюджета района ограничены, поэтому 

очень надеемся решить эти вопросы на условиях участия в краевой 

государственной программе развития здравоохранения. 

 

Сложно переоценить роль сферы культуры в сельской жизни. 

Несмотря на ограниченные финансовые ресурсы мы сохранили сеть 

учреждений культуры. 

 

Консолидированный бюджет отрасли «Культура» муниципального 

образования, включая сельские поселения, в отчетном году превысил 

130 млн. руб. или 118 % к п.г.  

 

На постоянной основе действует 265 клубных подразделений, кото-

рые посещают 5,5 тыс. человек; 163 коллектива самодеятельного 

народного творчества объединяют свыше 3,5 тыс. участников. 

 

Самым ярким культурным мероприятием прошедшего года стал кра-

евой фестиваль «Во славу Кубани, на благо России», посвященный 

70-летию Победы в Великой Отечественной Войне. В муниципаль-

ном этапе фестиваля приняли участие 47 творческих коллективов 

района, с числом участников более 1400 человек 

 

Текущий 2015 год объявлен в Российской Федерации годом Литера-

туры. Очень важно, что мы не только сохранили библиотечную си-

стему района, но и продолжаем ее развитие. Наши библиотеки явля-

ются активными организаторами и участниками всероссийских, крае-

вых и районных акций, таких, как «Библионочь», «Ночь искусств», 

«Ночь музеев», «Цветной бульвар». 

Невзирая на экономику и политику, людям нужна духовная пища, 

наш народ сохраняет самобытную культуру края и молодое поколе-

ние приобщается к культурным ценностям ничуть не меньше, чем 

раньше.  
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Наша задача обеспечить населению эту возможность на основе раз-

вития сети учреждений культуры, в том числе сельских клубов, кото-

рые были и должны оставаться средоточием общественной жизни.  

Одним из самых значимых профилактических мероприятий по 

безнадзорности и правонарушений является реализация краевого 

закона № 1539 от 21 июля 2008 года «О мерах по профилактике без-

надзорности и правонарушений несовершеннолетних на территории 

Краснодарского края», или, как мы его привычно называем, «детско-

го закона».  

 

Закон действует седьмой год, работа ведется в каждом поселении, с 

привлечением широких слоев общественности. Есть положительные 

результаты, наша задача и дальше активно работать в этом направле-

нии, не допуская формализма и условности.  

  

В течение последних трех лет в районе постепенно снижается чис-

ленность детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей. 

 

 Ежегодно увеличивается объем средств, выделяемых из бюджета 

края на решение жилищного вопроса детей-сирот. За последние три 

года для этой категории в районе приобретено 99 квартир, из них 

только в прошедшем году 54 квартиры на сумму 60 млн. руб.  

В нашем районе проживает 13,5 тыс. молодых людей, каждый пя-

тый житель нашего района – представитель молодого поколения. 

 «Проводником» молодежной политики является «Комплексный 

центр социального обслуживания молодежи», при котором действует 

30 дворовых площадок по месту жительства и 16 подростково - моло-

дежных клубов.  

 

В молодежной среде возрождаются традиции студенческих отрядов. 

В минувшем году на территории муниципального образования было 

сформировано 11 студенческих трудовых отрядов, в которых задей-

ствовано около 400 (четырехсот) студентов социально - педагогиче-

ского и технического колледжей.  

 

Все более популярным становится волонтерское движение, участни-

ками которого являются более 700 молодых людей - старшеклассни-

ков и студентов.  
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Большое внимание в работе органов местного самоуправления 

уделялось развитию массового спорта и организации спортивного 

досуга детей и взрослого населения. В отчетном году финансирова-

ние учреждений физической культуры и спорта из бюджета муници-

пального образования увеличено на 14%, в развитие отрасли направ-

лено 51,5 млн. руб. 

 

 Во всех 12-ти сельских поселениях района работают физкультурно-

оздоровительные клубы по месту жительства, в них занимается 24 

тыс. человек или 38 % всего населения. В спортивно-массовых меро-

приятиях различного уровня за год приняло участие более 25 тыс. 

жителей района. 

 

Наши спортсмены активно участвуют в соревнованиях различного 

уровня. В Сельских спортивных играх Кубани 2014 года команды 

района стали победителями в турнирах в двух видах спорта - горо-

дошном и гиревом. 

 

Во Всероссийских сельских спортивных играх команда Краснодар-

ского края по городошному спорту завоевала 1 место. В состав этой 

команды входит заслуженный Мастер спорта России, почетный 

гражданин Ленинградского района В.М. Духанин. 

Успешно выступили на Кубанских спортивных играх среди учрежде-

ний среднего профессионального образования наши спортсмены- 

студенты социально-педагогический колледжа. 

 

В районе активно развивается академическая гребля. Наши спортс-

мены неоднократно становились победителями и призерами краевых 

и Всероссийских соревнований.  

 

Успеха добились и кикбоксеры, заняв призовые места в кубке Мира 

(г.Анапа), в первенстве Южного Федерального округа и в первенстве 

Краснодарского края.  

 

Проводимые по инициативе губернатора Кубани А.Н. Ткачева всеку-

банские турниры по футболу, стритболу, легкой атлетике и плаванию 

уже давно стали неотъемлемой частью летней оздоровительной ком-

пании и проведения активного досуга. В турнирах по этим видам 

спорта приняли участие почти 6 тыс. детей и подростков.  
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Самым популярным и массовым видом спорта в районе является 

футбол. Сборная команда муниципального образования «Ленинград-

ская» завоевала 3-е место на Всероссийских соревнованиях «Золотой 

колос». Команда «Урожай» завоевала 2- е место в первенстве на Ку-

бок губернатора края. Футболом ленинградцы занимаются круглый 

год, несмотря на отсутствие спортивного комплекса.  

 
Проблемным вопросом для муниципального образования в прошлые 

годы был низкий процент детей, занимающихся в спортивных шко-

лах: менее 30 % от общего числа, при среднекраевом 40 %. Основная 

причина – низкая обеспеченность современными спортивными со-

оружениями. 

 

Сейчас ситуация изменилась в лучшую сторону. Пущен в эксплуата-

цию современный плавательный бассейн, который охотно посещают 

и взрослые и дети. На сегодняшний день здесь занимается около 500 

детей, уже подготовлены кандидат в мастера спорта России, два 

спортсмена выполнили первый разряд по плаванию. Наша задача 

обеспечить более эффективное использование этого объекта, а для 

этого число посетителей должно значительно увеличиться. 

 

На основе участия в государственной программе «Устойчивое разви-

тие сельских территорий» в прошедшем году в районе открыли еще 

одну спортлощадку на базе средней школы № 13. Сейчас в нашем 

районе 6 современных спортивных площадок, в 2015 году планирует-

ся строительство еще трех. 

  

Ленинградским сельским поселением завершено строительство базы 

для занятий академической греблей, что будет способствовать даль-

нейшему развитию этого вида спорта. Планируем строительство мно-

гофункционального физкультурно-оздоровительного комплекса в ст. 

Ленинградской, уже завершено проектирование этого объекта.  

 

Как видите, работа по развитию материально-технической базы 

учреждений физической культуры и спорта продолжается. Свой 

вклад должны внести и сельские поселения, на основе активного уча-

стия в государственных программах Краснодарского края.  

 



21 
 

В течение прошлого года ситуация на рынке труда района оста-

валась достаточно стабильной, не было массовых увольнений и со-

кращений. Обеспечению занятости населения района во многом спо-

собствует мероприятия, проводимые Ленинградским центром занято-

сти. В 2014 году трудоустроено 1738 граждан из 2200, обратившихся 

за содействием в поиске подходящей работы.  

 

На оснащенные рабочие места трудоустроено 35 инвалидов. В опла-

чиваемых общественных и временных работах участвовало 318 без-

работных граждан, 149 человек прошли профессиональное обучение. 

Эти люди успешно освоили новые профессии и трудоустроились на 

предприятия края. 

 

В условиях обострения негативных тенденций в экономике крайне 

важно не допустить роста безработицы. Вопросы устойчивости эко-

номического развития и, как следствие, занятости и трудовых гаран-

тий населения были основной темой выступления губернатора Куба-

ни Александра Николаевича Ткачева на краевом антикризисном со-

вещании. Губернатор особо подчеркнул, что «… никто не должен 

быть брошен на произвол судьбы, чувствовать себя на Кубани «лиш-

ним», остаться один на один с проблемами…». Работать в этом 

направлении, не допуская «падения» экономики и сбоев в социальной 

сфере - первоочередная задача местной власти. 

 

Не теряют актуальности вопросы улучшения качества водоснаб-

жения, газификации населенных пунктов, ремонта дорог, улич-

ного освещения и строительства жилья.  

 

Сельские поселения района в течение ряда лет участвовали в краевой 

программе по развитию систем наружного освещения населенных 

пунктов. За период действия программы удалось решить вопрос 

уличного освещения не только в центре населенных пунктов, но и на 

окраинах.  

 

Этим направлением поселения занимаются и сегодня, и особенно ак-

тивно Ленинградское. В минувшем году здесь выполнены работы по 

строительству новых и ремонту действующих линий уличного осве-

щения, протяженностью 22 км., стоимость работ превысила 15 

млн.руб. 
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На основе участия в федеральных и краевых программах мероприя-

тия по дальнейшей газификации населенных пунктов выполнены в 

Ленинградском, Восточном, Новоуманском, Крыловском, Новоплат-

нировском сельских поселениях. Построено свыше 10,5 км газопро-

водов, установлено необходимое оборудование, на эти цели направ-

лено свыше 17 млн. руб. бюджетных средств. 

 

Не менее важно состояние дорог в районе. На ремонт дорожной сети 

и тротуаров за счет всех источников финансирования в минувшем го-

ду направлено свыше 70,0 млн. руб., отремонтировано 20 км дорог и 

4 тыс. кв.м тротуаров.  

 

Ленинградское сельское поселение занимается реконструкцией наше-

го центрального парка: проводится замена тротуарной плитки, уста-

новка малых архитектурных форм и высадка зеленых насаждений. 

Всего на эти цели из бюджета сельского поселения направляется око-

ло 30 млн. руб. 

 

Крайне необходимо строительство новых очистных сооружений в ст. 

Ленинградской. Действующая система транспортировки и очистки 

сточных вод испытывают двойную гидравлическую нагрузку. Мы 

принимаем меры, сельским поселением на строительство сбросного 

коллектора направлено 18 млн. руб. Однако, для строительства новых 

очистных сооружений нужны значительные финансовые ресурсы- не 

менее 150,0 млн. руб. и решить эту задачу мы надеемся на основе 

участия в краевой государственной программе.  

 

Для жителей ст. Ленинградской, поселков Октябрьского и Уманского 

важно решить вопрос улучшения качества водоснабжения. Этим 

направлением мы также занимаемся, в ближайшее время в Ленин-

градском сельском поселении начнутся работы по строительству 

станций по очистке воды. Есть пути решения проблемы и в Ново-

уманском и Уманском сельских поселениях 

 

Администрацией муниципального образования ведется работа по 

улучшению жилищных условий граждан на основе федеральных и 

краевых программ. В прошедшем году благодаря субсидированию, 
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улучшены жилищные условия 64 гражданам района на сумму свыше 

75 млн. руб.  

 

Занимаемся переселением граждан из ветхого и аварийного жилья. 

Ленинградским сельским поселением для этих целей в отчетном году 

приобретено 8 квартир, общая сумма финансирования составила 14 

млн. руб. Восемь ленинградских семей получили достойное жилье.  

 

Более 230 жителей района воспользовались возможностью улучше-

ния жилищных условий на основе ипотечных кредитов на общую 

сумму 275 млн. руб. 

  

Несмотря на ограниченные бюджетные ресурсы, сегодня мы решаем 

вопросы повышения эффективности работы нашего муниципального 

теплоснабжающего предприятия.  

 

«Ленинградский Теплоцентр» несет огромные убытки из-за устарев-

шего технологического оборудования. Принята программа модерни-

зации, в рамках которой, на условиях софинансирования с краевым 

бюджетом, мы приобрели оборудование для двух котельных устано-

вок в х. Куликовском на сумму 10,2 млн. руб., а также для котельной 

школы № 16 х. Белого на 3,4 млн. руб. 

 

Эту работу мы продолжали и в отчетном году. За счет средств крае-

вого и местного бюджетов, выделенных на подготовку к зиме (5,5 

млн. руб.), выполнено проектирование технического перевооруже-

нию котельных школ № 27 и 13, медсклада и детского сада № 5, при-

обретено оборудование и материалы для модернизации котельных и 

тепловых сетей в поселке Октябрьском.  

   

В наших планах дальнейшее обеспечение инфраструктурного разви-

тия территории. В Ленинградском, Крыловском, Новоплатнировском 

сельских поселениях продолжится газификация населенных пунктов- 

планируется строительство более 10 км газопроводов на сумму 15 

млн. руб.; на ремонт и реконструкцию дорог планируется направить 

за счет всех источников финансирования не менее 80,0 млн. руб., что 

позволит отремонтировать около 20 км дорог.  
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Работа администрации муниципального образования строится на 

основе тесного взаимодействия с населением и общественными ор-

ганизациями. 

 

Значительное влияние на формирование стратегии управления муни-

ципальным образованием оказывает этнический аспект. На террито-

рии района вместе с коренным населением проживают представители 

60 национальностей и мы отвечаем за регулирование миграционных 

процессов, стабильность и взаимопонимание между этническими 

группами и религиозными конфессиями. 

 

Выстроена определенная система взаимодействия с общественно-

стью, благодаря которой население привлекается к обсуждению важ-

ных проблем. 

 

На протяжении многих лет работает Общественный Совет при главе 

района, в самом крупном поселении – Ленинградском – успешно дей-

ствует Совет по межнациональным отношениям. Самой многочис-

ленной и активной общественной организацией является Районный 

Совет ветеранов войны и труда, численностью более 15 тыс. человек.  

Большое значение в охране правопорядка, военно- патриотическом и 

православном воспитании молодежи имеет деятельность Уманского 

казачьего общества, в рядах которого более 550 казаков. 

 

Одно из важных направлений нашей ежедневной работы- это работа с 

обращениями граждан. За отчетный год в администрацию муници-

пального образования поступило 430 письма, содержащих обраще-

ния, заявления и жалобы граждан. Устно к главе муниципального об-

разования и его заместителям обратились 530 заявителя. В адрес гу-

бернатора края и Президента РФ жителями района направлено 170 

писем.  

 

Наиболее часто население обращает внимание на вопросы благо-

устройства, строительство объездной дороги и вопросы жилищно-

коммунальной сферы. Обращения данной тематики составляют почти 

40 % всех поступающих писем.  
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Для наиболее объективного подхода обращения рассматриваются с 

выездом на место. В целом, работа с обращениями граждан строится 

на взаимном диалоге. 

 

 Каждый первый понедельник месяца глава муниципального образо-

вания отвечает на вопросы граждан по телефону «Прямой линии», за 

отчетный год поступило около 100 обращений. Ежедневно принима-

ются заявления по телефону «горячей линии» общественной прием-

ной. Дважды в месяц проводятся выездные приемы граждан в сель-

ских поселениях района.  

 

Повышению качества оказания государственных и муниципальных 

услуг населению способствует работа муниципального бюджетного 

учреждения Многофункциональный центр ст. Ленинградской, кото-

рый работает уже пятый год. Через МФЦ сегодня можно получить 

практически все государственные и муниципальные услуги. 

 

В целях обеспечения прозрачности и публичности работы админи-

страции муниципального образования работает виртуальная прием-

ная и официальный сайт в сети Интернет, проводится анализ право-

вых актов и их проектов на коррупциогенность. 

 

Уважаемые участники сессии! Уважаемые депутаты! 

 

Для местной власти есть два основных показателя эффективности ра-

боты – наличие конкретных дел и доверие людей. В этой работе у нас 

много помощников. 

 

Выражаю благодарность за взаимодействие и конструктивную работу 

депутатскому корпусу Ленинградского района и поселений, главам 

сельских поселений, руководителям и сотрудникам: управления со-

циальной защиты населения министерства социального развития и 

семейной политики Краснодарского края в Ленинградском районе; 

управления Пенсионного Фонда России в Ленинградском районе, 

филиала № 11 Краснодарского регионального отделения государ-

ственного учреждения Фонд социального страхования Российской 

Федерации; Ленинградского отдела управления Росреестра по Крас-

нодарскому краю; представителям политических партий, обществен-
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ных и религиозных организаций, органам территориального обще-

ственного самоуправления района.  

 

От имени всего актива Ленинградского района разрешите выразить 

слова благодарности губернатору Кубани Александру Николаевичу 

Ткачеву, председателю Законодательного Собрания Краснодарского 

края Владимиру Андреевичу Бекетову, присутствующим у нас на от-

крытой сессии депутатам Законодательного Собрания Краснодарско-

го края ……., департаменту по взаимодействию с органами местного 

самоуправления за помощь, которую оказывает исполнительная и за-

конодательная власть Кубани в развитии нашей территории.  

  

Уважаемые участники сессии! Время бросает нам новые вызовы. В 

условиях «проседания» экономики крайне важно обеспечить соци-

альную стабильность в обществе. И ради этой благой цели, еще раз 

повторюсь, как никогда нужна консолидация усилий власти, обще-

ственности и бизнеса. Только вместе мы выстоим под ударами кризи-

са и сможем обеспечить нашим гражданам комфортную и благо-

устроенную среду проживания.  


